

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1951

Índice informativo

	Páginas
El gobierno del Japón dimite.....	8. ^a
La cuestión de Alejandreta en vías de solución.....	8. ^a
Radio Requeté propone un homenaje a Queipo de Llano.....	8. ^a
Alemania contestará en la nota su criterio sobre el oro robado.....	8. ^a
El estado de Su Santidad.....	3. ^a
Un autógrafa del Príncipe Regente de la C. T.....	6. ^a
Entrevista con el general Moscardó.....	6. ^a
Un artículo de Lerroux.....	6. ^a
Las niñas chilenas pensaban en el Alcázar.....	4. ^a

Año II

Domingo 24 de Enero de 1937

Núm. 163

Nuestras fuerzas de Andalucía realizaron ataques por Cogollos-Vega y Ocicar, recogiendo al enemigo gran cantidad de material guerrero y muchísimas bajas

En el sector de Alhama siguieron las operaciones

Las fuerzas nacionales consolidan sus posiciones varios kilómetros más allá de Marbella

Tenerife, 23.—Las fuerzas nacionales han terminado de consolidar posiciones algunos kilómetros más allá de la ciudad de Marbella. Los rojos han tratado de molestar a las avanzadillas nacionales en algunas ocasiones; pero en todas ellas han sufrido un enorme desastre, teniendo gran número de bajas.

La Aviación nacional arroja en Levante proclamas de Franco informando del verdadero curso de la guerra

Tenerife, 23.—Varias escuadrillas de aviones nacionales han volado hoy sobre diversas poblaciones de Levante, arrojando proclamas del general Franco, en las que se informa del verdadero curso de la guerra a todos los engañados por los dirigentes rojos.

También nuestra Aviación lanza proclamas sobre los frentes de Vizcaya

Tenerife, 23.—La Aviación nacional voló hoy sobre las posiciones fortificadas de los rojos en los frentes de Vizcaya, sin bombardearlas. Se limitó a lanzar proclamas, en las que se decía que la Aviación nacional sólo ataca posiciones de carácter militar, no como los aparatos rojos, que bombardean sin piedad las poblaciones civiles de valor estratégico nulo.

Lo que dicen los pasquines arrojados por nuestros aviones sobre Bilbao

Salamanca, 23.—Varios aviones nacionales volaron sobre Bilbao, arrojando millares de proclamas, en la que se protesta por el asesinato de rehenes y prisioneros llevados a cabo en dicha capital el día 5 de enero. Al mismo tiempo, se da cuenta de la conducta que en este aspecto se sigue en la zona de los nacionales, donde, a pesar de todas las mentiras de los marxistas, continúa indemne el hijo de Largo Caballero, esperando el momento de ser debidamente juzgado por un Tribunal militar competente.

Mussolini, el conde Ciano y Goering llegan a un completo acuerdo sobre todos los problemas tratados

Berlín, 23.—En la conferencia sostenida por Mussolini, el conde Ciano y el general Goering, se llegó a un completo acuerdo sobre todos los problemas tratados. Se insistió en la necesidad de una fuerte colaboración entre ambas potencias. A la estación ferroviaria salieron a despedir a Goering, el «Duce» en persona, el conde Ciano, el embajador de Alemania en Roma, otros altos funcionarios y una gran multitud,

**Una Patria - Un Estado - Un Caudillo
Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO**



Han pasado por Toledo los bárbaros de nuestro tiempo. He ahí las huellas de sus pezuñas. Explosiones, ruinas, sangre, cadáveres... Bajo el signo rojo, todo es destrucción y muerte. Queremos redimir a la Humanidad aniquilándola. Pretenden crear un mundo nuevo... en que sólo haya escombros y esqueletos

Boletín Oficial

Salamanca, 23.—El Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo publica las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

«Ejército del Norte: Quinta, sexta y octava Divisiones, y Divisiones de Avila y Soria, sin novedad.»

División de Madrid: En la Ciudad Universitaria se llevó a cabo un ataque por parte del enemigo, que fué rechazado, causándole un gran número de bajas.

Ejército del Sur: En Granada, en Cogollos-Vega, se atacó una posición del puesto del Cerro de la Gruz, persiguiendo al enemigo, al que se recogió doce muertos, caballos y distintos equipos.

En el sector de Alhama continúan las operaciones de limpieza, con ligeros tiroteos. Además de las bajas expresadas en el parte de ayer, se llevan recogidos en este sector 115 muertos, 55 fusiles, 54 escopetas, 27 pistolas, camiones, coches ligeros y diverso material que aún no ha sido clasificado.

En Ocicar la columna que operó en aquel frente recogió al enemigo 32 muertos, entre ellos un alférez de milicia, 24 caballos, 25 fusiles, varios fusiles ametralladoras y gran cantidad de bombas de mano.

En el frente de Jaén, un ataque enemigo en dirección de Almedinilla y Villafranca, que fué rechazado, así como el llevado a cabo en el frente de Porcuna, castigando duramente al enemigo.

En todos los frentes, especialmente en el de Andalucía, se pasan a nuestro campo numerosos soldados procedentes de las filas rojas, así como muchas familias que huyen del estado de miseria y terror que impera en la zona roja.

entre la que se encontraba la colonia germana en Roma.

Antes de partir, y en el mismo andén de la estación, conversaron aparte Mussolini y Goering, y éste revistó a las fuerzas fascistas que acudieron a despedirle. Al partir el tren, la multitud prorrumpió en una clamorosa ovación, vitoreando a Italia y a Alemania.

En el puerto de Nueva York son obligados a desembarcar 380 pasajeros que pretendían alistarse como voluntarios rojos

Berlín, 23.—Comunican desde Nueva York que, cuando el barco «Pari» se disponía a abandonar el puerto, subió a bordo una de las autoridades y revistó todos los pasaportes, poniendo en ellos la siguiente nota: «Se prohíbe la entrada en territorio español».

Parece que varios centenares de individuos se disponían a alistarse como voluntarios al lado de los rojos españoles, cosa que, como se sabe, está prohibida por la ley promulgada recientemente.

Trescientos ochenta pasajeros que esta-

ban ya acondicionados fueron obligados a desembarcar.

Importante conferencia entre el conde Ciano y Goering

Roma, 23.—Mussolini y el conde Ciano han sostenido una conferencia con el primer ministro del Reich, general Goering. La entrevista duró dos horas. En ella se reforzaron los argumentos de una solidaridad italo-alemana, de la que se ha hablado en anteriores conversaciones. A las diecinueve horas, Goering ha regresado a Alemania.

Próximas negociaciones entre Italia y Turquía para resolver la cuestión de los Dardanelos

Tenerife, 23.—Se confía fundadamente en una próxima apertura de las negociaciones entre Italia y Turquía, en las que se establecerá el modo de arreglar definitivamente la cuestión de los Dardanelos. Parece que se llegará a un convenio en plazo breve, y que el ministro italiano de Negocios Extranjeros, Ciano, celebrará una próxima entrevista con su colega turco cuando éste regrese de Ginebra.

Los mineros y la dinamita

**El terror rojo
en Villanueva
de Córdoba**

Más de cien personas asesinadas

**Los asesinos marxistas hacen vestir a sus mujeres
los mantos sagrados**

Hemos podido hablar con un evadido de la zona roja de Villanueva de Córdoba, que nos ha referido:

—Verá usted. En Villanueva de Córdoba anduvimos todos algo torpes.

—¿Cómo empezó el movimiento?

—Ya se vislumbraba lo que iba a suceder. Había algo raro y denso en el aire. Pero cuando quisieron acordarse era tarde. Después del 18, algunos elementos de derechas se refugiaron en sus casas y en la torre, con sus armas de fuego. Más como precaución que como defensa. Y eso que la horda no se atrevía a dar la cara en la calle. Y así pasaron unos días, hasta que estalló la lucha. Sin embargo, cuando empeoró angustiosamente la situación fué a la llegada de los mineros de Linares y Puertollano. Traían su odio y su dinamita. A fuerza de petardos destrozaron las puertas de muchas casas para entrar. Y se generalizó ya el saqueo y el crimen.

«Si mi padre fuera fascista, le pegaría un tiro.»

—¿Muchos fusilamientos?

—Un horror. Entre los fusilados en Villanueva más de ciento—y los llevados a Jaén para juzgarlos, calculo unos 250. Pero yo sé que en Pozoblanco fué peor aún. Allí han matado a unas 2.000 personas. Y en Pedroche, pueblecito de cuatro o cinco mil habitantes, han fusilado a 200. En su mayoría, obreros.

—¿Y se les sometía a algún tribunal?

—En Villanueva funcionaba un Comité de Guerra, que era el que fusilaba. Las causas las instruía un auténtico asesino, llamado Basilio Villarreal (a) El Panza. Y junto a él, decidía también los fusilamientos y fusilaba, otro criminal empedernido, que era Sabino Cabrera. Sobre la conciencia de esos dos bandidos pesan casi todos los crímenes de Villanueva. Ya ve usted si era criminal y frío «El Panza», que en cierta ocasión fué una pobre mujer a suplicarle que no matara a su hermano, pues se trataba de una buena persona que no había hecho mal a nadie. Y el Basilio, dándole un empujón, le dijo bruscamente: «Pedirme misericordia para tu hermano es como venirme con músicas. A ese lo fusilaré. Y si mi propio padre fuera fascista, le pegaría cinco tiros». Aquel mismo día fueron asesinados el niño Fermín, un tal Blanco, de dieciocho años, Francisco López, Pelayo Sánchez, Blanco, Enrique López y un anciano con ochenta años llamado Pedro Cabezas. Por cierto que se presentaron también en casa de Juan Moreno, secretario del Ayuntamiento, y le sacaron a viva fuerza. Le pusieron en la calle y le mandaron correr calle abajo. Y comenzaron a dispararle hasta que le mataron, después de correrlo como se corre a una liebre.

—¿Y a las señoras?

—Las molestaron cuanto pudieron, humillándolas y robándaselo todo. A la esposa del secretario la levantaron de la cama por la madrugada con su hijito de corta edad. La pobre se cayó al suelo de terror y la levantaron a culatazos y poniéndole las pistolas en el pecho. Creo que no la han matado aún.

—¿Eran del pueblo los asesinos?

—Sí, señor. Del pueblo y de fuera del pueblo. Tenían su cuartel general en la iglesia y en la casa de los señores de Torrico. Había un Enrique Vargas, comandante de milicias, que era un completo asesino. Pero al fin fué muerto por sus propios milicianos, porque no supo emplazar bien las ametralladoras en el sector de Villa del Río. Otro canalla, el capitán Emilio Castejón. Este mató a muchas personas. Pero le castigó Dios. En Jaén tuvieron que amputarle un brazo dos veces, a conse-

cuencia de un balazo. Supongo que habrá muerto ya el muy miserable.

En el cementerio.—El terrible cojo de Jaén.—La Guardia civil

—¿Sitio de los crímenes?

—Al principio, en medio de la calle. Después, en la puerta del cementerio. Y los que no fusilaban los mandaban a Jaén. Por cierto que en Jaén había un cojo en el Tribunal Popular que, antes de la vista de la causa, hablaba con los testigos y les amenazaba para que declarasen contra el procesado.

—¿Y la Guardia civil?

—Creo que mataron a todos a casi todos. Recuerdo que el 16 de julio dió a luz la mujer de un guardia. Le prendieron a él y estuvo preso cinco o seis días. El guardia era un buen hombre. Pero decía Basilio: «Sí, es muy bueno. Pero es guardia civil y hay que fusilarlo». Y le fusiló. En la muerte de los guardias tuvo buena parte el alcalde Julián Caballero (a) El Bigotes. Se echó a la calle el primer día y recorrió el pueblo diciendo que había que degollar a los guardias y a los señoritos. Y esa fué la señal de los asesinatos.

Unos asesinan y otros roban

—Saqueros y robos a granel, ¿verdad?

—Sí, señor. Pero ocurrió una cosa singular. Y fué que, al principio, los del pueblo se dedicaron a asesinar. Y mientras, los forasteros se entretuvieron en saquear. Y cuando los del pueblo acordaron, no habían dejado nada. Todas las ermitas destruídas. La iglesia hecha polvo. Los Crucifijos rotos a hachazos. El día que destruyeron la iglesia se llevaron a Jaén al abogado don Bartolomé Sánchez Blanco. No sé qué habrá sido de él.

Pérez Salas y los asesinos de Cardena

—¿Y nadie puso coto a tales crímenes?

—Verá usted. Al principio no había más que gente del pueblo sedienta de sangre, y hacían lo que les venía en gana. Pero luego llegó Pérez Salas, con Artillería, milicianos y alguna tropa. Y Pérez Salas quiso poner algún freno a la gente. Pero no lo logró. Por entonces asesinaron a un guardia civil que se encontraba herido en el paseo de la Estación, y le dieron treinta navajazos después de matarlo. Con aquella criminalidad no podía nadie.

En Cardena sí tuvo más suerte Pérez Salas. Allí desarmó a los milicianos de la columna «Nieves Núñez», que era una columna de asesinos.

Vestidas con los mantos de la Virgen

—¿Y las mujeres?

—Como hienas. Estaban ávidas de sangre. Cuando veían a un preso, gritaban: «¡Que lo maten! ¡Que lo descuarticen!» Por cierto que va usted a saber un detalle repugnante. Había dos presidentas que le robaron los mantos a la Santísima Virgen y se los pusieron para pasear por el pueblo. Había que ver a aquellas dos arpías con manto de raso, bordados con estrellas de oro. Y luego se iban con el alcalde a pasear en un coche con radio, dando unos espectáculos que abochornaban.

Le cortan un dedo para llevarse el anillo

—¿Y de comida?

—Aceite, pan y carne, no faltaban. Sobre todo carne. De carne se hacía un verdadero derroche, por la gran cantidad de ganado que había allí. Hoy casi todo ese ganado se encuentra en la Loma de Cardena. Los demás artículos escaseaban mucho. De algunas cosas se carecía en absoluto.

—¿Y la Aviación?

RECUADRO

Para meditar despacio

(Corporativismo)

5

Donoso Cortés decía que los tiranos son enemigos de la aristocracia porque vela y amigos de la democracia porque duerme. Por eso la aristocracia—se refería a la del saber—es un elemento de libertad y la democracia un elemento de tiranía.

Quizás a algunos el afirmar de que estamos en vísperas de una nueva estructura de la sociedad parezca optimismo exagerado, pero no dudarlo, aunque vivimos en un siglo anegado en materialismo voluptuoso, aunque están erigidos dioses el oro y los placeres, hasta tal punto que hay peligro de que se retroceda al paganismo, en vez de quedarnos en la Edad Media, nótese que el alma del hombre no ha muerto aún y que la elevación de ideas la nobleza y la dignidad de los sentimientos no están desterrado del todo de la faz de la tierra. El espíritu humano se siente demasiado grande para limitarse a objetos pequeños; conoce que puede remontarse más alto todavía que un globo henchido de vapor.

Don Jaime Balmes escribía esto con su pluma de filósofo: «Esas máquinas humeantes que salen de nuestros puertos con la velocidad de una flecha para atravesar la inmensidad de los mares; esas otras que cruzan las llanuras, que penetran en el corazón de las montañas, que realizan a nuestros ojos lo que hubiera parecido un sueño a nuestros antepasados; esas otras que comunican movimientos a colosales fábricas y que semejantes a la acción de un mago, hacen jugar un sinnúmero de instrumentos para elaborar con indecible precisión los productos más exquisitos; todo esto por grande, por admirable que sea ya no nos asombra, ya no llama más vivamente nuestra atención que la generalidad de los objetos que nos rodean. El hombre siente que es más grande todavía que esas máquinas, que esos artefactos; su corazón es un abismo que con nada se llena; dale el mundo entero y el vacío será lo mismo. La profundidad es insondable; el alma, criada a semejanza e imagen de Dios, puede no estar satisfecha sino con la posesión de Dios».

Es decir, el hombre se eleva a pesar de los pesares, aunque se infiltre un sentido mezquino en la sociedad.

Es evidente que las sociedades actuales de estructura ochocentista, carecen de los medios para afrontar las necesidades que le aquejan. Es la noche de que hablábamos. La propiedad se divide y subdivide más y más y va haciéndose todos los días más inconstante y movediza; la industria aumenta sus productos de un modo asombroso; el comercio va extendiéndose en escala indefinida; es decir que se está tocando el término de la pretendida perfección social, señalado por esa escuela materialista que no ha visto en el hombre más que máquinas, ni ha imaginado que la sociedad pudiera encaminar a objetos más útiles y grandiosos que a un inmenso desarrollo de los intereses materiales.

Pero ¡ahl en las mismas proporciones que han aumentado los productos ha incrementado la miseria su campo.

Y ante esto, quién dudaría de que las cosas llevan, o mejor llevaban, una dirección errada.

Meditemos. Paremos en firme; elevemos el corazón a Dios y volvamos el arroyo a su cauce del que no debió salir nunca.

Que el edificio de la sociedad actual estaba cimentado sobre la arena movediza.

JORGE VILLARIN

Homenaje al teniente coronel Redondo en Sevilla

Palabras de un jefe de Requeté

Sevilla.—Las Margaritas obsequiaron con un espléndido almuerzo a los Requetés de la columna Redondo, que tan brillantemente acaba de actuar en las operaciones del Sur, frente Córdoba-Jaén.

Al terminar la comida, el teniente coronel Redondo pronunció un brindis inspiradísimo.

«Gracias a las Margaritas de Sevilla y de los pueblos—dijo—por este obsequio tan delicado y bien servido. Antes las dimos a nuestra excelsa Patrona, la Santísima Virgen de los Reyes, y, consumidos ya los breves días de descanso, nos volveremos al frente. (¡Al frente, al frente!), interrumpen con entusiasmo los Requetés.)

—Los rojos les tenían a nuestros aparatos un pánico indescriptible. Oír zumbar un motor y esconderse bajo tierra era cosa de un momento. A ellos les tenían engañados diciéndoles que iban a enviarles aeroplanos, que nunca llegaban. Pero cuando pasaban, saltan con más ganas de asesinar y robar. Por cierto que muchos crímenes se debían al deseo de robar lo que tenían en las casas. Mataban a un hombre para llevarse una máquina de coser, por ejemplo. A Gregorio Moreno le mataron y le corta-

ron un dedo para robarle un anillo. Lo que se dice un horror.

Contamos con la protección de Dios. Triunfaremos nuevamente, y llevaremos la bandera de la Tradición por los campos de Andalucía. Sois los genuinos representantes de la raza, y en vuestros pechos arde al amor a las glorias tradicionales. Testigo soy de vuestro heroísmo, de vuestras abnegaciones y sacrificios. No olvidaré nunca la dura prueba de Lopera y Porcuna, cuando me acercaba a mis heridos, sangrantes sobre las angarillas, y me decían:

—No es nada, mi teniente coronel. Dios y la Patria merecen mucho más.

Y yo, que sentía desgarrada el alma al ver las vendas sobre la carne de mis Requetés, juntaba mi dolor con un homenaje de alegría a Dios, porque había permitido vuestro sufrimiento heroico, vuestro sacrificio. Tened siempre presente que nuestras vidas no son nuestras; que al ideal que nos llena el alma pertenecen. Resumo, pues, estos sentimientos en nuestros vítores reglamentarios. Requetés, repetid conmigo: ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva el Rey! (Grandes y entusiastas aplausos.)

(De la Delegación de Prensa y Propaganda).

EXTRANJERO | LA CUESTION DE ALEJANDRETA EN VIAS DE SOLUCION

El acuerdo francés contra la recluta de voluntarios es una farsa

Alemania e Italia, cada vez más firmes contra el comunismo

Roma.—En su editorial titulado «Un fraude colosal», el periódico «Giornade de Italia», considerado como el órgano del Ministerio de Negocios Extranjeros, protesta con vehemencia contra la decisión tomada por los dictadores rojos de Valencia de dar en masa carta de ciudadanía española a más de cien mil voluntarios extranjeros, a fin de impedir su retirada de España por parte de los Gobiernos de los países a que pertenecen. «Giornale de Italia» califica de «farse» este proceso de naturalización, destinado a ocultar el verdadero número de voluntarios pasados de contrabando clandestinamente a España por los rojos. «Esta medida, continúa el mencionado periódico, es capaz de reducir a una futilidad todo intento de seria cooperación internacional, cuyo objetivo consiste en limitar el conflicto a las fronteras nacionales de España, como quiera que no sólo impide la retirada de los voluntarios que se encuentran en la actualidad en España, sino que abre la puerta a nuevas expediciones de mercenarios bolcheviques».

Los embajadores inglés y alemán salen

Roma.—El embajador inglés, Sir Eric Drummond, y el embajador alemán, Von Hassell, han salido con dirección a las capitales de sus respectivos países. Se asegura que ambos embajadores informarán a sus Gobiernos sobre las decisiones tomadas por el Gobierno italiano, a raíz de las entrevistas de Goering con Mussolini y otros miembros del Gobierno italiano en relación con el problema español y la política europea. El objeto inmediato de la política italo-alemana en relación con el problema español es impedir el establecimiento de un régimen comunista en el territorio español. Si Inglaterra y Francia acceden a bloquear la creación de un Estado soviético en Cataluña u otra parte de la península, Alemania e Italia estarían mejor dispuestas para examinar y aceptar otros puntos de vista, con lo que se ofrecería una base para un programa de estabilización general.

Mussolini ha declarado en una entrevista que los Estados totalitarios eran rocas de granito, y aludió a las «moverizas arenas de naciones democráticas que apenas son más que focos de infección, que llevan y propagan el microbio comunista». Mussolini recaló los estrechos lazos de unión existentes entre Berlín y Roma.

Esta noche se ha anunciado aquí la creación de una empresa italo-germana para la explotación de las riquezas minerales de Etiopía. Los expertos técnicos dirigidos por el doctor Muehlen, de Berlín, saldrán en febrero para el Africa Oriental, en busca de carbón, hierro, plomo y cobre.

Los periódicos franceses

París.—Los periódicos de matiz conservador comentan con ironía la comedia representada en la Cámara francesa por el Gabinete Blum con la colaboración de los diputados de las minorías izquierdistas.

«L'Echo de París» dice que la ley votada en el Parlamento no tendrá ningún va-

lor efectivo en relación con la situación española.

La habilidad de Delbos se ha reducido simplemente a dar satisfacción a Inglaterra, a sabiendas de que los diputados que «estaban en el secreto» no habrían de formular oposición alguna, por las reservas mentales con que fue presentado el proyecto.

«Le Figaro» está completamente seguro de que media docena de parlamentarios comunistas que votaron decididamente la prohibición de envío de combatientes a España tenían la absoluta seguridad de que nada de lo que habían aprobado tendrían validez.

En otro lugar del periódico, dice «L'Echo de París» que mientras en la Cámara se estaba aprobando la fórmula presentada por la Gran Bretaña para evitar las probables repercusiones de una guerra europea, continuaba en Toulouse el contrabando de armas y el envío de aviones con destino a Barcelona.

¿Gobiernan ya los bolcheviques en el Sur de Francia?

El Gobierno no parece ejercer ningún control en esas provincias del Sur

París.—La prensa francesa de derechas pregunta en apremiante interrogante si los bolcheviques gobiernan ya en el Sur de Francia, pues sucede que según noticias fidedignas procedentes de Perpignán las riendas del poder del Estado francés han pasado por completo a los dirigentes comunistas.

El Gobierno no parece ejercer ningún control en las provincias del Sur de Francia, en donde este estado de cosas va ganando proporciones indescriptibles; y se da por seguro que gracias a ello es posible el descarado auxilio en la recluta de voluntarios y envío de armamento, a los rojos de España.

No es, pues, de extrañar que las derechas francesas se muestren inquietas y prediquen contra lo que sería una segunda edición de lo que viene ocurriendo en España, para robus tecer más cuyos argumentos, aportan documentos irrefutables.

La formación de una república comunista francesa—añaden—va siguiendo su curso. Perpignán constituye su base, considerándose la amenaza que se cierne sobre el país, como la más grave que podía registrarse.

A nadie se le oculta—terminan diciendo los comentaristas—que este movimiento en el Sur de Francia podría ser pronto fácilmente imitado en otras regiones francesas, colocando en peligro la misma existencia de la República.

El estado del Papa continúa estacionario

Roma.—El Papa ha recibido esta mañana a los representantes del episcopado alemán: cardenal Bertram, arzobispo de Breslau; cardenal Faulhaber, arzobispo de Munich, y Sebultzer, arzobispo de Colonia, como también monseñor Conrad von Preysing, obispo de Berlín, y monseñor Clément von Galen, obispo de Munster.

Tanto en Berlín como en Roma se da una gran importancia a esta audiencia, que ha sido seguida de una entrevista con el cardenal Pacelli.

Roma.—Antes, el Santo Padre, cuyo estado de salud se sostiene sin cambios, con tendencia a mejorar, había concedido una larga audiencia al cardenal secretario de Estado, Eugenio Pacelli, con el que habló de numerosas cuestiones relativas a los asuntos de la Iglesia.

La audiencia se ha desarrollado, como de costumbre, en el salón de las habitaciones privadas del Papa.

Boletín Internacional

Han publicado los periódicos la noticia de que Roosevelt piensa convocar, para dentro de unos días, una conferencia mundial a la que han de asistir los jefes de los países de régimen autoritario, así como las cabezas de las tres grandes naciones liberales: Inglaterra, Francia y los Estados Unidos. Tal conferencia tendrá por objeto «hacer triunfar la paz y la democracia», como ha dicho en unas declaraciones.

Nos extraña que un hombre como Roosevelt, a quien todos reconocen inteligencia y clara visión política, pretenda a estas alturas reunir en Nueva York a los jefes de Estado de los principales países de Europa, para ver de arreglar el mundo y organizar la paz.

Pero, dudamos, primero, de su realización, y luego de sus resultados.

Además, vemos, y quizás con algo más claridad que Roosevelt, demasiado cargado el ambiente político europeo del momento, para que los políticos y estadistas se decidan a ir a América para celebrar una reunión, dejando Europa con el puño del Frente Popular ruso, cerniéndose como una nueva espada de Damocles.

Estamos, pues, seguros de que las cabezas de varios Estados, no han de prestarse a servir de propagandistas a esa nueva farsa de parlamentarismo internacional. Así no se salva la paz. La paz, como dijo Mussolini, habrá siempre de florecer a la sombra de las espadas.

La respuesta soviética ha provocado gran indignación

Italia y Alemania piden control internacional en la frontera franco-catalana

Importante entrevista entre Eden y Delbos para tratar del problema de Alejandreta

Tenerife.—Después del almuerzo tradicional que los miembros de la Sociedad de las Naciones han celebrado con el secretario general de la Liga, conversaron extensamente los ministros de Negocios Extranjeros de Francia e Inglaterra, Mr. Delbos y Mr. Eden respectivamente.

Se atribuye trascendental importancia a dicha entrevista en los círculos diplomáticos afectos a la Liga. Es probable que mister Eden se haya ofrecido al ministro francés para servir de intermediario y ver el modo de arreglar definitivamente la cuestión entre Francia y Turquía con motivo de la cuestión de Alejandreta. Parece que ya se han dado los primeros pasos y que en nuevas conversaciones se perfilarán más concretamente las directrices de las negociaciones.

En vías de solución el asunto de Alejandreta

Berlín.—Comunican de Turquía que la cuestión de Alejandreta está en vías de franca solución debido a las recientes conversaciones entre el ministro inglés de Negocios Extranjeros Mr. Eden y su colega francés.

En espera de las respuestas entre Alemania e Italia

Londres.—Recibidas las respuestas de Rusia y Francia al memorandum británico sobre la prohibición de envío de voluntarios a España, son esperadas las respuestas de Alemania e Italia.

La impresión general es la de que después de las conferencias celebradas en Roma entre Mussolini y el general Goering, dichas respuestas no se harán esperar, si bien habrá que esperar a que Hitler conozca y apruebe los términos de dichas conferencias.

Se cree que tanto la respuesta de Alemania como la de Italia, serán favorables, en principio, al memorandum británico, pero haciendo salvedades y reproduciendo los argumentos contenidos en las notas que enviaron a raíz de la propuesta franco-británica.

La libertad de que se goza en Rusia

Varsovia.—Noticias de Moscú recibidas por los periódicos polacos dicen que han sido disueltas las secciones del partido comunista de Kiew y Rostow, para proceder a una rigurosa eliminación de los elementos que se consideran antistalinistas.

En ambas ciudades, la G. P. U. ha detenido a elementos destacados del partido.

Francia quiere establecer una base aeronaval en Casablanca

Radio Tenerife.—Casablanca. El ministro de Marina francesa llegará a Casablanca para estudiar la defensa del Marruecos francés y hacer allí una base naval de hidroaviones, idea en proyecto desde hace bastante tiempo.

Soldados franceses de Infantería en Bilbao

El general jefe del Ejército del Sur ha recibido el siguiente telegrama del excelentísimo señor generalísimo de los Ejércitos: «Informaciones recibidas en este Cuartel General, aseguran que en Bilbao se han visto soldados de Infantería francesa de los Regimientos números 140 y 4.»

Una disposición del Gobierno Yankee

Washington.—El Departamento del Estado, ha comunicado hoy que todos los pasaportes nuevos se expedirán con la reserva: «No vale para España», teniendo por objeto prohibir de esta manera reclutamientos de súbditos americanos para España.

LA VIDA EN TOLEDO | Las niñas chilenas sentían admiración e inquietud por los héroes del Alcázar

Desde que los periódicos empezaron a dar noticias de la defensa del Alcázar, todo Chile se interesaba en la defensa de los sitiados

Diputación

Orden del día para la próxima sesión

En los días 29 y 30 del corriente, la Comisión gestora provincial celebrará sesión ordinarias, en cuya orden del día figuran, entre otros asuntos que afectan a particulares, los siguientes de interés más general:

Instancia de los señores practicantes de la Beneficencia provincial en la que solicitan se corran las escalas dentro de sus respectivas categorías, como consecuencia de las vacantes producidas por desaparecidos y fallecidos.

Comunicación del señor oficial mayor dando cuenta de las actas de sesiones aparecidas en las diferentes dependencias, las cuales relaciona en la misma.

Comunicación del señor jefe de dicha Sección, remitiendo la nómina de las cantidades que por aumento gradual de sueldo corresponden a los maestros nacionales de la provincia durante el segundo semestre de 1936.

Subastas desiertas.—Informes del negociado en los expedientes de subasta desiertas para contratar el suministro de géneros para los Establecimientos de la Beneficencia para el año actual.

Besa la mano del señor director gerente de dicha entidad, remitiendo un ejemplar de las normas de la colaboración en la obra de protección a los huérfanos de la actual contienda.

Cuentas de los gatos ocasionados en los diferentes Establecimientos, correspondientes a los meses de noviembre y diciembre del pasado año, importantes las siguientes cantidades: Establecimientos Reunidos, noviembre, 22.251,95 pesetas, y diciembre, 15.931,60. Total 38.183,55.

Gobierno militar

La orden de la plaza de ayer

La orden de la plaza de ayer reproduce una orden del general de la División reforzada, por la que advierte a oficiales y tropa de la División la conveniencia de no usar barba por ser obstáculo para la adaptación de la máscara antigas.

Por mediación del comandante don Martín Galiano, ha llegado a nuestras manos una carta fechada en Santiago de Chile en 30-11-1936, que unas compañeras dirigen a la hija del mencionado comandante, que dice así:

«Muy querida amiguita y compañera: ¡Qué lejos estábamos nosotros de pensar que entre los valientes defensores del Alcázar se encontraba una compañera nuestra! Desde que los periódicos empezaron a dar noticias de la defensa del Alcázar, todo Chile se interesaba en la suerte de los sitiados, temiendo si no llegarían a tiempo a socorrerles, nosotros preguntábamos a las Madres si era muy grande la fortaleza, si había mucha gente, si podrían tener qué comer, etc., porque todo nos interesaba. Y esto no creas que nos pasaba sólo a las colegialas, sino que todo Chile seguía con admiración e inquietud por el resultado final.

Ya gracias a Dios, con universal alegría, supimos el triunfo de los buenos y gozábamos al leer los detalles que daban los diarios.

Pero cuando nuestro asombro llegó al colmo fué al enterarnos que tú habías estado todo el tiempo metida en el Alcázar, y que casi no tenías agua, ni qué comer, ni ropa. ¡Pobrecita, cuánto habrás sufrido! ¿Te daban mucho miedo las bombas y los tiros? Debe ser terrible verse en tanto peligro y encerrada en los sótanos, sin luz y sin aire. También nos han contado que un día tuvisteis misa y un bautizo; os parecería que estábais en las catacumbas, ¿verdad? ¡Qué valientes habéis sido y cómo os admira todo Chile. ¡Nosotras os felicitamos como hijas de España que también somos y damos gracias al Señor de que os haya salvado de tanto peligro.

Te abrazan con cariño,

LAS NIÑAS CHILENAS.

Ayuntamiento

El día 25 se reunirá el Pleno

El próximo día 25 se reunirá el pleno del Ayuntamiento en sesión extraordinaria para discutir y aprobar el presupuesto correspondiente al ejercicio de 1937.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 226 raciones

Ayer fueron socorridos en el Comedor de caridad: con comida, 86 adultos y 48 niños, y con cena, 66 adultos y 26 niños. Total de raciones servidas, 226.

Servicios de guardia

El de farmacia

La farmacia de guardia para esta semana será la de don Alberto Martín, Tornerías.

«LA DALIA»,
«SIEMPRE NOVEDADES»
TALAVERA DE LA REINA

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA
— Y MUEBLES —

Pí y Margall, 14. - Teléfono 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Constitución de Requetés en la provincia de Toledo

Magán

Ultimamente se han constituido en el pueblo de Magán las siguientes Juntas:

Del Requeté.—Presidente, don Isidoro Hueca; vicepresidente, don Nicolás García; secretario, don Pedro López; vocales, don Elías López y don Bautista Pavón.

De Margaritas.—Presidenta, Basilia López; vicepresidenta, Lucía García; secretaria, Sagrario López; intendenta, Elena Carreño; vocal, Juliana del Prado.

FRUTERIA DE HERMANOS SAN SEGUNDO

Variado y selecto surtido

Martín Gamero, 22 y 24.—TOLEDO

«LA PUERTA LLANA»

Casa de comidas y vinos de DEMETRIO GUTIERREZ
TOLEDO

Cartelera

Cine Moderno: Hoy, 4 y 6,30

«Morena Clara»

Cine Imperio: Hoy, a las 3,

machs de boxeo, por soldados del Ejército; a las 6,30,

«Nobleza Obliga»

Información religiosa

SANTORAL DEL DIA 25

La Descensión de la Santísima Virgen.—La Conversión de San Pablo.—Santos Ananías, Donato, Sabino, Agape y Adelfo.

La misa de mañana es de la Descensión. Rito doble. Ornamentos blancos. Misa «Vultumtuum». Oración segunda de San Pablo y tercera de San Pedro.

EVANGELIO

Parábola de los vendimiadores

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: «El reino de los cielos a un padre de familias que salió de mañana a alquilar jornaleros para su viña y ajustándose con un denario por día, enviólos a su viña. Saliendo después a la hora tercia, se encontró con otros que estaban mano sobre mano en la plaza, y díjoles: Andad también vosotros a mi viña y os daré también lo que sea justo y ellos fueron. Otras veces salió a eso de la hora de sexta y de la hora de nona, e hizo lo mismo. Finalmente, salió cerca de la hora undécima, y vió a otros que estaban todavía sin hacer nada y les dijo: ¿Cómo es que estáis aquí ociosos todo el día? Respondieronle: Es que nadie no ha alquilado. Díjoles: Pues id también vosotros a mi viña. Puesto el sol, dijo el dueño de la viña a su mayordomo: Llama a los trabajadores, y págales el jornal, empezando desde los postreros y acabando en los primeros. Venidos, pues, los que habían ido cerca de la hora undécima, recibieron un denario cada uno. Cuando al fin llegaron los primeros se imaginaron que les daría más. Pero no obstante esto, estos recibieron igualmente cada uno un denario. Y al recibirlo murmuraron contra el padre de familias, diciendo: Estos últimos no han trabajado más que una hora y los han igualado con nosotros, que hemos soportado el peso del día y del calor. Más él por respuesta dijo a uno de ellos: Amigo, yo no te hago agravio. ¿No te ajustaste conmigo en un denario? Toma, pues, lo que es tuyo y vete: Yo quiero dar a éste, bien que sea el último, tanto como a tí. ¿Acaso no puedo yo hacer de lo mío lo que quiero? ¿O ha de ser tu ojo malo porque yo soy bueno? De esta suerte los postreros serán los primeros y los primeros postreros, muchos, empero, son los llamados, mas pocos los elegidos.»

Publicación de la Santa Bula

Hoy, a las diez de la mañana, tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral la publicación de la Santa Bula con una misa solemnisima en dicha hora.

VIGILAD todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

P. X. LEGIONARIO - COÑAC CENTURION - JEREZ QUINA VERGARA

INFORMACIÓN GENERAL

Paseo de Rosemberg, han puesto los rojos a La Castellana y Avenida de Rusia a la Gran Vía

Inglaterra no establecerá el servicio militar obligatorio

El Paseo de la Castellana y la Gran Vía cambian de nombre

Salamanca, 23.—Continúa agravándose la situación en Madrid. La evacuación se hace cada vez más difícil y hasta ahora sólo ha salido de la capital la décima parte de la población civil. Varias manifestaciones de hambrientos han sido disueltas violentamente por los milicianos. La Gran Vía se llama Avenida de Rusia y el Paseo de la Castellana, Paseo de Rosemberg.

Sin novedad en el frente de Madrid

Talavera, 23.—La lluvia, persistente durante todo el día de hoy en las líneas del frente madrileño, impidió toda actividad de nuestras fuerzas. Nada importante hay, pues, que señalar, a no ser un vuelo de los

RAFAEL JIMÉNEZ
Café "LOS NIÑOS,"
TOLEDO

CASA TRIGO SASTRERIA
Cortador de primer orden
Pl. Y MARGALL, 4
TALAVERA DE LA REINA

Fábrica de Mazapán.-Confitería y Pastelería
Ultramarinos finos
LUIS GARCIA PATO
TALAVERA DE LA REINA
Casa Central y Despacho:
Canalejas, 29 :: Teléfono 79
Sucursal: Pl. y Margall, 15, teléfono 126

ratas rojos sobre Getafe, en donde dejaron caer varias bombas, sin consecuencia alguna.

Inglaterra no establecerá el servicio militar obligatorio, mientras persista la paz

Londres.—El ministro inglés de la Guerra, Mr. Cooper, ha declarado que el Gobierno inglés, mientras dure la paz, no establecerá el servicio militar obligatorio.

En Zurich se descubre un importante Centro comunista de reclutamiento de voluntarios para los rojos

Ginebra.—La Policía federal ha descubierto en Zurich un Centro de reclutamiento para el Ejército rojo español. Han sido detenidos cuatro suizos, pero con este motivo se cree que en esta empresa participaban los comunistas extranjeros. Uno de los detenidos, chauffeur, ha manifestado que él había conducido a Bale a Ginebra y a Locle, para dirigirlos en seguida a Morteau, a unos treinta suizos reclutados para las milicias españolas. Estos jóvenes, a los cuales se les había prometido una paga de 80

COLONIALES FINOS
Casa **MAXIMIANO DOMINGUEZ**
Canalejas, 37
TALAVERA DE LA REINA

FERNANDO GARRIDO
Objetos de arte.—Incrustaciones de oro sobre acero y grabados
QUIOSCO DE LA CATEDRAL
TOLEDO

francos franceses diarios, fueron confiados a los agentes encargados de proveerles de papeles falsos y hacerles pasar la frontera francesa.

Varios otros individuos detenidos en otros lugares de Suiza no son otra cosa que agentes de la central de Zurich. Créese que se trata de una organización de gran envergadura, con ramificaciones en el extranjero.

Información efectuada en Bélgica sobre el reclutamiento a favor de la Brigada Internacional

Bruselas.—La «Libre Belgique» anuncia que debido a la iniciativa del «Parquet de Malines» acaba de abrirse una información

HIJOS DE JUAN MORO

ALMACENES DE HIERROS,
FERRETERIA Y MUEBLES

TELÉFONO 36

Pl. Y MARGALL, 37

TALAVERA DE LA REINA

"EL PARAISO,"
DOMINGO CLAVEL CANTOS

Tejidos, Paquetería, Perfumería y Novedades
¡¡Extenso surtido en cazadoras, abrigos y pellizas!!

• Pl. y Margall, 11

TALAVERA DE LA REINA

HOTEL «LA ESPAÑOLA»
Plaza Constitución, 5.—Teléfono 202
TALAVERA DE LA REINA

UN OFICIAL ROJO ABOFETEADO EN PARÍS

Salamanca, 18.—Hace pocas noches se encontraba en uno de los cafés más concurridos de París un oficial rojo, el que, según parece, alardeó de cinismo armando un escándalo mayúsculo con el estúpido objeto de llamar la atención.

Muchas personas se levantaron indignadas, y unos señores discutieron con él, concluyendo por abofetearle.

Este oficial vestía de uniforme y había llegado a París encargado de comprar armamentos para los rojos españoles.

sobre las operaciones de los agentes de reclutamiento que trabajan en beneficio de las milicias internacionales que operan en las filas de los republicanos españoles.

El periódico añade que, por informaciones complementarias, resulta que hace aproximadamente un mes un miliciano rojo regresado de España, circulaba por Malines provisto de una suma importante y teniendo por misión el enrolamiento de jóvenes para la Brigada Internacional. Existen en Wevre-Sainte-Gatherines varios agentes de reclutamiento encargados de todas las operaciones previas del enrolamiento de voluntarios. Estos agentes operan con preferencia entre los medios comunistas.

Según las informaciones recogidas el viernes por la tarde, dice la «Libre Belgique» que un nuevo contingente, el más importante hasta la fecha, de voluntarios rojos de Malines está a punto de salir dentro de pocos días.

HALLAZGO

Se halla depositada en el Ayuntamiento de Leganés una cartera con documentación y dinero en billetes del Banco de España, la que será entregada a quien justifique ser su dueño.

Nuevo bombardeo de Madrid por la Aviación nacional

(Información especial para EL ALCAZAR por FERNANDO ORS)

Los comunistas, que sospechan que la calma que disfrutaban estos días no tiene nada de normal, lanzaron hoy algunos de sus aparatos en viaje de inspección. Mal lo pasaron, porque nuestras baterías, apenas aparecieron, sembraron toda su trayectoria de proyectiles y hubieron de regresar a toda marcha a su base. Un aparato debió ir tocado, porque se le vió capotar varias veces, con el motor parado, y se adivinaban los esfuerzos que hacían los que lo tripulaban para dominar el terrible accidente, porque el aparato se inclinaba hacia nuestras posiciones. Pudo llegar hasta Madrid, en donde se le vió descender vertiginosamente. Nuestros aparatos, en número de diecisiete, repitieson hoy sus proezas de ayer, y a la una de la tarde, hora en que aparecieron los cazas rojos, se presentaban también los nuestros, que trabajaron a placer, sin que los pilotos enemigos se atreviesen a impedirlo. Antes arrojaron algunos bombas en Getafe, sin consecuencias que deplorar.

Recorriendo las inmediaciones del Cerro de los Angeles, en donde el duelo de la Artillería es bastante intenso, se han incautado nuestras fuerzas de más material enemigo, consiste en una ametralladora Colt y en unos cuarenta fusiles. También fué detenido un miliciano que llevaba cuatro días herido en las trincheras; se trataba del sargento que servía la pieza que fué apresada junto con un camión. Dijo que era de Murcia, de donde habían movido los comunistas bastantes masas, que sin detenerlas en Madrid ni instruir las trasladaron a la primera línea de fuego, en donde muchos de ellos cayeron para no levantarse más.

Se ha recogido un sobre que contenía cien billetes de cincuenta mil rublos. Se trata de papel depreciado del año 1921, con el que se paga a los milicianos de aquel país. Esa moneda carece por completo de valor, pero se impone su aceptación y canjeo entre los que, una vez que termine la guerra, comprobarán con furor la trágica estafa de que fueron víctimas.

En Aravaca intentaron los rojos la noche pasada un golpe de mano que, además de fallarles, les produjo bastantes bajas. Por El Plantío también hubo bastante paqueo, pero sin que el enemigo se decidiera a dar el pecho. Muy cerca de las tapias de El Pardo se ven cadáveres de milicianos pegados a las mismas que ni siquiera se intentan retirar.

Ayer se presentó en nuestras líneas José López Sancho, de Galinduste (Salamanca), que estaba destacado en el Cerro de los Angeles con el primer batallón de Argel. Este muchacho, cuando los rojos atacaron aquella posición, fué hecho prisionero, y ya lo conducían a Madrid cuando, en un momento de descuido de los que lo custodiaban, echó a correr por entre el arbolado, y hurtando el cuerpo entre los troncos, esquivó las descargas que le hicieron y acudió inmediatamente ante sus jefes, a los que pidió que volvieran a destinarle otra vez a primera línea para demostrar en el primer ataque que emprendan nuestras fuerzas que a los buenos soldados no hay peligro que los amilane. El rasgo de ese muchacho ha sido muy celebrado, y ha sido propuesto para una recompensa.

Lucas Prieto Carballo
ALMACEN DE TEJIDOS

CONSTITUCION, 10 y 11

Detalle Pl. Y MARGALL, 1 y 3

TALAVERA DE LA REINA

CALZADOS PÉREZ

¡¡Siempre CASA ANTONIO!!

GRAN SURTIDO EN TODA
CLASE DE ARTICULOS

Plaza de la Constitución, número 1

TALAVERA DE LA REINA

Anúnciese en EL ALCAZAR y verá aumentada sus ventas

Autógrafo agosto Un hombre en la historia

Apuntes de una entrevista con el general Moscardó

S. A. R. el Príncipe Regente, don Javier de Borbón, ha dirigido al jefe de Requetés de Navarra, don Esteban Ezcurrea, el siguiente autógrafo:

«Mi querido Esteban Ezcurrea:

Ha sido muy triste para mí la celebración de estas fiestas de Navidad y Año Nuevo, lejos, materialmente, de vosotros, y una de las mejores alegrías que he tenido durante ellas, como si al final quisiera ver compensadas algunas hondas amarguras, ha sido el hermoso documento de adhesión que me envías, en nombre propio y en el de los gloriosos Requetés navarro, como jefe de ellos, en día tan señalado y representativo para todos nosotros como el día de Reyes, pues es la fiesta de nuestra Monarquía Tradicional.

Mucho te lo agradezco, y me place encargarte que se lo hagas saber así a esos bravos muchachos, que son la admiración de Europa y mi mayor orgullo.

Como los tradicionalistas formamos una gran familia muy unida, cada vez más unida, no sólo por los lazos del ideal y del cariño, sino también, y ahora más que nunca, ante tanto enemigo, por estrategias del peligro, ya que la unión hace la fuerza, no creo que nadie pueda ver nada lesivo para otras regiones en el amor y admiración que siento por mis heroicos Requetés navarros.

El Requeté, sea de donde sea, es siempre el mismo en heroico valor y lealtad acrisolada, y tiene idénticas características de virtudes religiosas y patrióticas. A buen seguro que los Requetés en quienes pienso más y para los que guardo lo mejor de mi afecto son los que sufren persecución o encierro entre los rojos (muchos de los cuales han caído bárbaramente ametrallados en estos días en sus mismas prisiones, en represalias de los bombardeos de Santander y de Bilbao). Aquellos a quienes se dirigía no hace mucho Zamanillo en una emocionante alocución por la radio de Burgos, y a quienes Dios Nuestro Señor ha querido elegir para mártires, que es más grande categoría que la de héroes. Pero, ante el ejemplo de Navarra, que ha unido la cantidad a la calidad en tal alarde, no sólo de ejemplaridad, sino también de

eficacia, demostrando, a la vez, cómo la tierra más carlista de España era la más española y más sana de todas, precisamente por ser carlista de verdad, es natural y lógico que sienta y manifieste un cariño especial por vosotros, los bravos y ejemplares Requetés de Navarra, que habéis hecho un culto del heroísmo y de la disciplina.

Tenéis, además, vosotros para mí, los navarros, un título particular de afecto, que pudiéramos llamar sentimental y familiar. Y es el recuerdo de mi niñez, al lado de mi buen padre, el infante don Roberto, hermano de la reina Margarita, que tanto nos hablaba de la corte de Estella y de esa bendita tierra de la lealtad, a la que con tanta razón se pudiera llamar la Israel del Carlismo.

Te saluda cariñosamente tu afectísimo Francisco Javier (rubricado).

HOTEL MARAVILLA
CONFORT MODERNO
Barrio Rey, núm. 7.-Teléfono 1336
TOLEDO

UN ARTÍCULO DE LERROUX EN "LA NACIÓN", DE BUENOS AIRES

«El general Franco - dice don Alejandro - tiene hoy la misión sublime de evitar que se hunda la civilización de Occidente»

Madrid.—Las emisoras marxistas se han desatado dirigiendo los más tremendos insultos a Lerroux, porque, según despachos cablegráficos de Buenos Aires, don Alejandro ha publicado en el periódico argentino «La Nación», de aquella capital, un artículo titulado «España nace a una nueva vida forjada en el crisol del sacrificio».

Lerroux, en este trabajo periodístico, revela su gran repugnancia para los aliados españoles de Rusia, que han ensangrentado el suelo patrio, y tiene durísimos calificativos para los asesinos marxistas. Dice que jamás conoció al mundo civilizado etapa de barbarie tan horrorosa, y acusa duramente a los que facilitaron la tarea destructora de los rojos.

Termina diciendo Lerroux que está absoluta, total y francamente al lado del generalísimo Franco, quien tiene hoy en el mundo la misión sublime de evitar, como está haciéndolo, que se hunda la civilización de Occidente.

Frente a la Dehesa de Soria hay unos balcones ornados con la bandera española. El sol tibio y brillante de la mañana invernal acentúan el tono rojo y gualda de gloriosa tradición. Tras estos balcones se desliza la vida de un hombre de la clase media española: el general Moscardó.

¡Cuántas emociones! ¡Cuántas ilusiones galvanizadas siempre con el dorado de la Patria! ¡Cuántas melancolías diluidas en el glorioso mar de la Historia, habrán vibrado sutilmente tras las celosías de esos balcones cerrados!

A un kilómetro de Soria, las tropas de España empujan hacia el abismo de su fracaso a las hordas judaico-soviéticas. A un infinito sobre la dimensión inmensa de la historia, este general tan español empuja el nombre de España sobre las falsas nubes de un materialismo criminal.

Le hemos visitado; le hemos hablado. Su mirada ardiente y melancólica. Su figura de auténtico hidalgo español. Su actitud — glorioso amasijo de patriotismo y sufrimiento — sin querer, sin querer, ha entrado por la puerta grande de la Historia de España.

¡Sí! La historia se supera. Se supera en monstruosidades; se supera en criminalidad. Pero también se supera en heroísmos, en grandeza de espíritu. Y las monstruosidades de las hordas de Atila, de la invasión

sarracena, se han visto superadas por la magnitud de otras hordas que hubieran manchado para siempre el nombre de España si no fueran ciegas mandatarias del capitalismo judaico y el odio masónico. Pero también la raza de Sagunto y el espíritu de Guzmán el Bueno se han visto superados en esta gran hora nacional. Y el general Moscardó, sencillo, amable, grande en su tristeza y sublime en su patriotismo, ha superado un record de la historia patria.

Bajo la tierra—esta tierra gloriosa que ha abrazado a tantos mártires—Calvo Sotelo, Primo de Rivera, el cura párroco de Zalamea y tantos, tantos anónimos depositarios del honor nacional, el nombre Moscardó, ha ofrecido un triángulo heroico. Tres hijos del noble general se dieron cita con la muerte para laborar por la España que resurge. Y el nombre—hasta hace unos meses desconocido—es hoy santuario de devociones y nueva de heroísmos para la inmensa perspectiva de las generaciones futuras.

No hemos de reseñar nuestra conversación con el hombre de Toledo. Todas las palabras que expresen la resonancia mundial de su gesto, toda relación de los innumerables testimonios que ha recibido de todos los continentes, para perdurar—como una onda etérea que pasee sobre todas las latitudes—en todos los climas su aristocrática personalidad, representan un hálito tibio en la intensa vibración de nuestros corazones.

El hombre que sobreponiendo a su amor filial el deber patrio entrega a su hijo a la monstruosa criminalidad de los «sin Dios», vive en un modesto piso de Soria, frente a los tilos centenarios y los álamos deshojados del paseo melancólico de la «Dehesa».

¡Auténtica clase media española que labra la más firme y gloriosa de las aristocracias! Firme representante de un movimiento nacional que entierra todos los prejuicios, todos los egoísmos, todas las demagogias, al conjuro del gran caudillo español, que desde Salamanca, y en nombre de ese inmenso estrato medio social, hasta ahora blanco de todos los embates y depositario de todos los caudales, forja una España inmortal.

¡General Franco! ¡General Moscardó! Sobre las ruinas de una España que el falso y astuto marxismo logró, convirtiendo a España en un cementerio de hombres ilustres; se ha traspasado con creces los milenios de la historia. Sin alharacas, sin pretensiones, cuando el triunfo definitivo corone al ideal de la nueva España, podrá mirarse a la Historia patria desde la atalaya donde nace una nueva y firme aurora.

JOSÉ DIAZ-AMBRONA

“EL ALCÁZAR”

Núm. 42

Domingo 6 de Septiembre de 1936

Dirección y Administración
Museo Romero Ortiz

INFORMACION GENERAL

Se confirma la toma de Irún y Fuenterrabía.

Esta madrugada recibimos la visita de uno de nuestros aviones del Norte, que dejó víveres y varios mensajes.

Se combate en el Alberche.

Vea noticias concretas en nuestra información de hoy.

UNION RADIO

Un decreto disponiendo que el Ministerio de Marina se denomine en lo sucesivo de Marina y Aire. Se celebró Consejo de Ministros y durante la celebración desfilaron por la Castellana los batallones de Largo Caballero y de la Nelken. Presencia-

ron el desfile desde la Presidencia los Ministros y en un camión llevaban una gramola que interpretaban el Himno de Riego y la Internacional y lanzaban gritos de NO PASARAN.

A la salida del Consejo se dió una nota por Prieto en la que se contiene la declaración ministerial: en ella se indica que todos se unen para el mismo fin y que desean la paz en el orden internacional y entienden que tendrán el respeto de todas las naciones, con saludos a las milicias; se esperaba la llegada de Aguirre en avión.

El Presidente de la República visitó de incógnito el frente de Extremadura y llegó hasta Santa Cruz de Retamar donde conferenció con elementos del Frente Popular, visitó también Maqueda y después regresó a Madrid siendo reconocido en Navalcarnero y otros pueblos del recorrido.

Con respecto a la pintoresca noticia relacionada con el Alcázar, nos remitimos a la orden de la Comandancia Militar que ha-

ciendo referencia a ella insertamos en nuestro número de ayer; a las siete de la tarde, sobre este mismo punto se desdice la emisora afirmando nada más que las noticias que tiene relacionadas con el Alcázar de Toledo eran satisfactorias, y más tarde, a las 10 de la noche, vuelve a insistir en que resistimos pero que es cuestión de horas, con otros comentarios risibles.

De Málaga, Huesca, Caspe y Mallorca las mismas noticias de siempre con los mismos comentarios. De Talavera de la Reina dice que se combate sin indicar resultado.

El Ministro de la Guerra recibió a los de Estado y Agricultura y al General Masquelet, que procedente de la Sierra indicó que había actividad en este sitio y que estaba satisfecho de las posiciones ocupadas. Del frente de Aragón y de Oviedo las noticias de siempre, como si la verdad pudiese estar oculta toda la vida.

Los Jefes de las distintas columnas de los distintos frentes fueron recibidos por el

Ministro de la Guerra. Se interesa a todos los milicianos catalanes que se encuentren en Madrid que se presenten en el Cuartel General de las milicias, amenazando con dar de baja a los que incumplan esta orden; un llamamiento a los ferroviarios y a los trabajadores en general para que acudan al Cuartel General de las milicias para alistarse siempre que a ello no se opongan las misiones que pudieran tener a retaguardia.

Nueva suspensión del partido de fútbol y nota de milicianos y niños desaparecidos.

RADIO ITALIA

Confirmada la toma de Irún y Fuenterrabía por las tropas nacionalistas, dice que la defensa de estas ciudades estuvo confiada a un Teniente francés cuyo nombre cita y a varios oficiales belgas ex consejeros del ex Negus.

En los demás frentes siguen con su dominio las fuerzas nacionalistas.

(Continuará.)

CAFE NUEVA ESPAÑA

Comercio, 25.- Toledo

Casa en la que el público encontrará todo género de atenciones y productos de suprema calidad. Especialidad en café, licores de las mejores marcas y bocadillos.

TOMAS SIERRA

Mercedería, Bisutería, Perfumería, Peletería y Novedades.

Especialidad en medias y calcetines. Géneros de punto y artículos para labores.

Comercio, 5 al 11.- Teléfono 1721
TOLEDO

JOSE MARTIN

Fabricación y venta de joyas artísticas en acero y oro.—Damasquinados.—Grabados-esmaltes y fotografías artísticas a precios económicos

PASEO DEL TRANSITO
(Frente a la Sinagoga)
TOLEDO

Casa ALCOVER

FRUTAS DE TODAS CLASES
CASA PREFERIDA

Especialidad en naranjas, mandarinas y plátanos

Martín Gamero, núm. 19.- TOLEDO

DESPACHO DE CARBONES
BENITO HERNANDEZ

Trinidad, número 10.- Toledo

Especialidad en carbón de encina, brezo y piñón. Se sirve a domicilio

Panoramas de Acción Católica

Un ejemplo y una conducta

Ya se sabe lo que cuesta perdonar. Todo lo que el hombre tiene de hombre y le falta de Dios está para el rencor. Ve el hombre a su adversario y da en llamarle su enemigo. Ve el hermano a su hermano y le odia: blasfemia contra el Padre. Triste herencia es ésta del pecado original que a todos los hombres alcanza. Pues nadie está libre de su influencia y servidores somos.

Había de transformarse la naturaleza misma del hombre para que fueran capaces de ejercitar una facultad que eleva y santifica: perdonar.

Y el milagro se realizó. Jesucristo sobrenaturalizó las acciones del hombre y ya el perdonar no es cobardía sino caridad. Los hombres han de amarse los unos a los otros como hermanos, pues hijos son todos de un mismo Padre, «que hace salir el sol para buenos y malos, judíos y gentiles». Universal ha de ser, pues, la acción del perdón.

El mundo de hoy, se ha atrevido a decir al hombre que el perdón es cobardía, sin saber que se necesita más valor para perdonar que para ofender.

Ahí tenéis al diácono Esteban. Fué el primer cristiano que con el honor de su muerte defendió al Maestro. Ved la escena del sacrificio. Horas antes del martirio, el amor y el odio frente a frente. Tres partes

del mundo se congregan ante un solo cristiano. Están los griegos y los romanos, los cirineos y los alejandrinos. Toda la tierra de entonces contra un hombre que llama padres y hermanos a los que alientan propósitos de muerte contra él... El diácono les habla y la rabia sube al rostro de sus enemigos. No tienen sobre Esteban otra ventaja que sacarle fuera de la ciudad para apedrearle. ¡Digna ventaja! Por segunda vez en la historia del mundo (la primera lo fué de un modo insuperable en el Calvario) triunfó el amor que sabe perdonar sobre el odio que sólo entiende de venganzas disfrazadas de afanes de justicia...

Este deber de perdonar que tan fácilmente puede conculcarse en las circunstancias actuales ha de ser constante norma de conducta de los jóvenes de Acción Católica.

Justicia, sí, pero como reflejo terreno de la justicia de Dios. Que no manche nuestra alma el sentimiento de la venganza. La Juventud de Acción Católica es formación para el apostolado y como apostolado es caridad y caridad es perdón, el joven de Acción Católica debe saber perdonar, que es saber amar. Y esto no es sino llevar a la práctica una promesa que es petición al mismo tiempo, contenida en la oración que nos enseñó Jesucristo: «Perdónanos nuestras deudas, así como nosotros perdonamos a nuestros deudos».

ANTONIO DE TOLEDO

El Colegio S A DEL

ha comenzado sus clases de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Calle de los Aljibes, número 10
TOLEDO

Café y Restaurant

"EL ALCÁZAR"

(ANTIGUO CAFÉ SUIZO)

ZOCODOVER, NÚM. 41

Gran surtido en pastelería, fiambres, vinos y licores.

CASA

JUAN MOERNO

Casa especial en Legumbres, Azúcares y Cafés

Arrabal, número 31.- TOLEDO

BARES

TOLEDO y ORIENTAL

ZOCODOVER, 45. y CALLE NUEVA, 3

Especialidad en mariscos del día, café, licores y fiambres

CARNICERIA Y SALCHICHERIA

CASA RODRIGUEZ - MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero. Jamones y embutidos de todas clases.

Especialidad en chicharrones

Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa

Tendillas, 9 y Campana, 1.-TOLEDO

GONZALEZ BYASS Y COMP. -- VINOS Y COÑAC

DISTRIBUIDOR PARA LA PROVINCIA DE TOLEDO

JOSE MINGORANZ

TELEFONO 61 - TALAVERA DE LA REINA

Emilio Martínez Regúlez

Almacén de Curtidos, Tejidos, Calzados.-Gran surtido en pañería de todas clases

Comercio, 36 :: TOLEDO

COMESTIBLES EN GENERAL
ENCARNACION MARTIN

Especialidad en huevos
:: frescos del día ::

CAJON 45 -- PLAZA DE ABASTOS

CARNICERIA Y SALCHICHERIA
DE

EUGENIO

REVENGA

SANTO TOME, NUMERO 12

BAR-BILLAR

HOMBRE DE PALO, 4
TOLEDO



ROGAD A DIOS EN CARIDAD

por el alma del señor

D. Fidel Galán y Rojas

Del Comercio

muerto por las hordas marxistas

el día 7 de Agosto de 1936

R. I. P.

Su viuda Vicenta Martín; hijo Luisito; hermana Filomena; padres y hermanos políticos, y demás familiares

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios y asistan a algunas de las misas que, en sufragio de su alma, se celebrarán en la iglesia de San Nicolás de Bari, de esta capital, el lunes 25 de los corrientes, a las nueve y media y diez, por lo que les quedarán agradecidos.

FABRICA DE JABON

LA ESPERANZA

PLAZA DEL SOLAREJO, 7

TOLEDO

Ubaldo Fernández Gaytán

ALMACEN DE COLONIALES

¡LAS MEJORES MARCAS
Y LOS MEJORES PRECIOS!

Medellín, 6

TALAVERA DE LA REINA

Almacenes "LA PAZ,"

:: TEJIDOS ::

:: PAQUETERIA ::

TALAVERA DE LA REINA

CALZADOS CORTÉS

¡¡Los más surtidos y económicos!!

(Casa fundada en 1850)

Pí y Margall, 10 :: Padilla, 3

TALAVERA DE LA REINA

ULTIMA HORA

Alemania, en una nota, fijará el criterio sobre el oro robado en España

El Consulado británico de Málaga se traslada a Gibraltar

El Gobierno japonés dimite en pleno, lo que quiere considerar trascendental la Prensa soviética

Los anarcosindicalistas disconforme con la situación roja

Barcelona, 23.—En el mitin de ayer de los anarcosindicalistas, el conocido anarquista Ramón Pérez dijo que no estaban dispuestos a tolerar que los obreros se murieran de hambre en tanto que en la retaguardia se gozan magníficos sueldos. Criticó duramente a Azaña, del que dijo que cobraba 5.500 pesetas diarias.

La C. N. T. piensa en la implantación íntegra del comunismo libertario

Valencia, 23.—Por la radio «C. N. T.», un destacado anarquista afirmó en un discurso que la salvación del pueblo español contra el fascismo, sólo se podrá conseguir si se implanta el comunismo libertario en todo el territorio español dominado por los marxistas.

La Hacienda catalana en bancarrota

Barcelona, 23.—El Tesoro de la Generalidad va de catástrofe en catástrofe. Últimamente ha bajado la recaudación de la contribución a nueve millones de pesetas. En julio de 1936, se recaudaron quince millones.

La casa Crysler cierra sus talleres

París, 23.—A consecuencia del encarecimiento de material para la construcción de automóviles, la casa Crysler ha cerrado la mayor parte de sus talleres. Por lo pronto han quedado setenta y cinco mil obreros parados.

El duce de vacaciones

Roma, 23.—Últimamente Mussolini ha pasado siete días en la montaña, practicando los deportes de nieve.

En la respuesta alemana se fija el criterio respecto al oro español depositado en el extranjero

Berlín, 23.—En la respuesta de Alemania a la propuesta inglesa se fijará de un

modo especial el criterio a seguir sobre la cuestión del oro español depositado en los bancos extranjeros por el Gobierno rojo de Valencia.

La trágica comedia del parlamento

Valencia, 23.—En la última sesión de la Diputación permanente se acordó nombrar diputados que sustituyan a los de derechas que han sido asesinados por los marxistas y de los que se encuentran en territorio nacional.

El Consulado británico en Málaga, por orden de su Gobierno, se traslada a Gibraltar

Berlín, 23.—Comunican desde Londres que el Gobierno británico ha dado órdenes telegráficas para que se cierre definitivamente el Consulado en Málaga, disponiendo que el personal del mismo se traslade a Gibraltar. Parece que la medida adoptada se debe a la difícil situación porque atraviesa la ciudad de Málaga.

La respuesta de Alemania a la propuesta sobre el envío de voluntarios

Tenerife, 23.—De un modo semiformal se hace saber que la respuesta de Alemania a la propuesta relativa al envío de voluntarios a España será entregada oficialmente el lunes o martes de la semana próxima en el «Foring Office». El fúhrer-canciller está inclinado, en principio, a aceptar una solidaridad para evitar el envío de voluntarios que llegan a España.

Son enviados al frente los policías que vigilaban las Embajadas y Consulados

Tenerife, 23.—Han sido enviados a los frentes de lucha todos los funcionarios que prestaban servicios de vigilancia como policías en los edificios de las Embajadas y Consulados de Madrid, así como todos los guardias de Asalto. Fueron sustituidos por elementos que merecen más confianza a la Junta delegada de Defensa.

En Madrid los anarquistas asaltan varios edificios de Embajadas y Consulados.—Impresión en los Círculos diplomáticos

Tenerife, 23.—En los Círculos diplomáticos franceses y otros extranjeros ha causado dolorosísima impresión las noticias circuladas relativas a un asalto por los anarquistas de Madrid a varios edificios de Embajadas y Consulados, en los que han causado enormes destrozos, desvalijando y

convirtiendo algunos de ellos en cuarteles y oficinas de los Comités sindicales de su organización.

Dimisión del Gobierno japonés

Tenerife, 23.—El presidente del Consejo de ministros del Japón, Irota, según informes radiotelegráficos recibidos presentó hoy a las 16,45 la dimisión total del Gabinete al emperador del Japón.

El Gobierno dimisionario se reunió hoy en Consejo extraordinario, a las quince horas, y por discrepancias surgidas en la apreciación de algunas cuestiones a tratar, se suspendió la sesión, marchando seguidamente Irota a plantear la crisis total al emperador.

La Prensa soviética considera trascendental la crisis ministerial del Japón

Tenerife, 23.—La Prensa de Moscú se ocupa extensamente de la crisis japonesa. La considera trascendental en estos momentos, y añade que desde los acontecimientos de febrero del año 1936 el grupo militar ha alcanzado una preponderancia que pudiera muy bien ser base para que el emperador le encargara del Gobierno del país y quedara así eliminada toda política de partidos mantenida por los políticos profesionales.

Respuesta de Moscú a la nota de protesta del Japón sobre la requisita ilegal de un buque

Tenerife, 23.—El Gobierno de Moscú ha respondido a la nota de protesta del Japón, en la que éste protestaba de la requisita ilegal de uno sus barcos en aguas de Wladivostock, escapando por la tangente y afirmando que las autoridades de esta capital aún no han respondido al Gobierno a las preguntas que éste le hizo para completar la información sobre este hecho. El Gobierno de Moscú recuerda también que hace algún tiempo varios barcos soviéticos fueron requisados indebidamente por la flota japonesa.

La inmoral administración soviética

Moscú.—El Comité de Controles, encargado de revisar todos los asuntos referentes a la producción, ha publicado una lista de los comisarios que no han cumplido con el deber que se les había asignado.

Según esta lista, cinco comisario no realizaron las obras sociales que estaban obligados a realizar y no pagaron las asignaciones a las familias numerosas.

Otros comisarios no han realizado más que el cuarenta y tres por ciento de estas obras sociales.

Por iniciativa de Radio Requeté las emisoras nacionales dedicarán un homenaje al general Queipo

Radio Requeté, la magnífica emisora tradicionalista que desde las avanzadas del frente madrileño labora por el triunfo de la causa nacional, ha tenido una feliz iniciativa, llamada a alcanzar el más resonante éxito.

Propone Radio Requeté que todas las emisoras de nuestro territorio, en un día determinado, tributen un homenaje nacional al general Queipo de Llano, el insigne vencedor de Andalucía, que alterna sus patrióticas charlas por el micrófono sevillano con señalados y continuados triunfos en los frentes de Córdoba y Málaga.

Las emisoras han acogido y aceptado la idea con la mayor simpatía, y próximamente será realizada con toda brillantez.

Radio Requeté efectúa una benemérita labor de propaganda. Últimamente han intervenido, entre otras personalidades, don Luis M. de Logerdio, corresponsal del «Diario Vasco», que pronunció una interesante charla relativa al frente de Madrid; Hans Heinrich Brücher, súbdito alemán, que pronunció un gran discurso de tonos altamente halagadores para nuestra España, y Schulz Wilmersdor, otro alemán distinguido, que dirigió un saludo cordialísimo al Ejército y a todos los que luchan por España y por la civilización occidental.

Además, la lista del Comité de Controles dice que cuatro comisarios no pagaron los jornales a los obreros de su demarcación. Menciona también la referida lista una fábrica que construyó en el año solamente sesenta y cinco vagones, de quinientos que se le habían encargado.

Queipo de Llano no habló anoche

Por sus ocupaciones militares, el general Queipo de Llano no pronunció anoche su acostumbrada charla por la emisora de Radio Sevilla.

Heridos a Valencia del frente de Teruel. Han llegado cuatro trenes

Valencia.—Han llegado a esta ciudad cuatro trenes de heridos procedentes del frente de Teruel.

Saltó a recibirlos el Comisario del Aire, Indalecio Prieto.

Ante la escasez de locales, el Gobierno rojo se ha incautado de los 12 mejores locales de Valencia.

Esto ha producido impresión en Valencia, pues había ya gallardetes, iluminaciones y colgaduras preparados para celebrar la toma de Teruel.

Un barco rojo, acosado por un submarino, regresa rápidamente a Tarragona

Lisboa, 23.—El barco rojo «Cabo Sarattiff», salido del puerto de Tarragona, se vió precisado a volver rápidamente a dicho puerto al observar su tirpulación que un submarino, con el periscopio a menos de un metro de altura sobre la superficie líquida, perseguía constantemente al barco rojo.

En Varsovia son detenidos 86 comunistas perturbadores

Berlín.—De Varsovia comunican que han sido detenidos 86 comunistas acusados de intentar perturbaciones contra el orden público. Se efectuaron registros domiciliarios, incautándose la Policía de documentos de interés y material de propaganda.

¡Obrero!
En el nuevo Estado no serás ya un hombre máquina.
La tiranía del Sindicato desapareció el 19 de julio.
Comprensión, amor y paz. Seguridad para tí y para los tuyos.
Nadie te exigirá ya cuotas con el apoyo de las pistolas.
Doctrinas justas sobre bases justas. Eso es lo que nosotros te ofrecemos.
Eso es lo que España quiere.